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5  ВЕСТИ С П РЕД П РИ ЯТИ Й

Растет почетный список
С е го д н я  девять  т р у ж ен и к е?  цехе  №  5 Н овотрубного  

з а в о д а  у ж е  вы полняю т з а д а н и е  в счет 1989 года. С р е 
ди них р е зчи ки  с участка отделки  труб  стана ХПТ 
«75-90» Г  А, Герцей и В. Г. С ысояина, О б е  о бс л у ж и 
ваю т по два  станка. В л и д е р а х  и вальцовщ ики  этого 
ж е  стана А, В. Б ойченко  и Н. СЬ М иргазов ,  К ним, на
д е е м с я ,  в б л и ж а й ш е е  в р е м я  при соединится  е щ е  р я д  
рабочих. Н апр и м ер ,  б л и зк а  к вы полнению  плана года 
р е зч и к  труб  стана «160* Г. Г. К араулова

О ткры л  почетный список е щ е  по з а в ер ш ен и и  п е р 
вого полугодия  то кар ь  м ехан и ческой  .мастерской 
Б. С. Стрельников.

В, ЧВВНЯКОВА, 
техник ВОТ цеха N9 5,

В интересах заказчика
То пусто, то густо Так м о ж н о  о х ар ак т ер и з о в ат ь  по

л о ж е н и е  е вагонами для отправки готовой продукции 
на з а в о д е  комплектных м еталли ческих  конструкций, 
В н ачале  м ес я ц а  их не хватало, сейчас  — в достатке.  
Поэтом у  о с о б а я  ответственность лож и тся  в ко н ц е  м е 
сяца  на работн иков  цеха готовой продукции,  И они 
успеш но справляю тся  со слож ной  задачей.Так, только  
20 н о я б р я  зд е с ь  сум ели  отправить за к азч и к а м  38 ва
гонов е м еталлоконструкц и ям и  в м есто  14 по плану. 
С ущ ественного  ениж ения  н орм ы  простоя  вагонов, 
у м е л о  о р гани зо вав  дело ,  добились смены  м астер а  
Т. Г, Ш ерш н ’евой  и и сп о л н яю щ его  обязан н ости  м аете-  

* ра  Г. А, С оболева .
В. КИШ ИНЕЦ. 

рабкор.

Н У Ж Н Ы  
Д Р У Г  Д Р У Г У
Часто говорим родной 

коллектив. А бывает, 
ушел человек на пенсию, 
н порвались все .связи. 
У нас, в первом управ
лении треста У ралтяж 
трубстрой. не .так . Вот 
уж е второй .раз собрали 
ветеранов труда на ве
чер встречи. Начальник 
управления В. А' Бехте
рев' рассказал, чем ж и 
вет коллектив, как, пере
страивается, Выбрали со
вет ветеранов Его воз
главил В. Л . Давыдов. 
Чествовали юбиляров, 
подарили нм торт, су
вениры. П ровели аттрак
ционы, долго не смолка
ли песни, пляски. К ак в 
доброй семье, выпили по 
чашечке чая. Думаю, 
после такой встречи, а 
на ней присутствовало 
шестьдесят человек, у 
всех стало теплее на ду
ше: все мы нужны друг 
другу-

А. Ш ИХАЛЕЕВА, 
председатель 

профкома.

М И Н У В Ш Е Й
Н Е Д Е Л И

38 ПИСЕМ, 11 О Ф И ЦИ АЛЬНЫ Х  ОТВЕТОВ ПО
ЛУЧИЛА РЕ Д А К Ц И Я  ГАЗЕТЫ  С 14 ПО 18 Н О Я БРЯ.

В детскую больницу <№ 7 поступают дети в возрасте до полутора лет с самыми 
разными заболеваниями Опытные врачи работаю т в больнице, отделения которой 
возглавляю т О. В Ш айдурова и О. В Ш евцова. Но в сложных ситуациях не обойтись 
им без помощи и консультации врача К. И, Стаховой.

Несмотря на опыт, медики постоянно учатся. Недавно, к примеру, вернулась с 
курсов повышения квалификации в Ленинграде О. В. Ш айдурова- Много интересного 
рассказала она коллегам, познакомила с новинками выпускаемой аппаратуры.

На снимке; О. В. Ш айдурова, К. И Стахова, О. В. Ш евцова (слева направо).
Фото В. ЗО ТО В А .

Всенародное обсуждение 
проектов Законов отрази
лось и на характере нашей 
почты. На прошлой неделе 
получено несколько откли
ков с раздумьями, предло
жениями, дополнениями. 
Например, ветераны труда 
Г. Азанов, Ф. Анисимов 
пишут: «В проекте Закона
о Конституции не указан 
организатор предвыборной 
кампании, что может ос
ложнить выдвижение кан
дидатов в депутаты. П о
этому предлагаем дополнить 
статью 101: «Совет народ
ных депутатов организует 
предвыборную работу».

«Д ля повышения инициа
тивы и ответственности де
путатов. — рассуж дает в 
письме А. Коуров. — ста
тью 102 следует дополнить: 
«Н аказы  избирателей своим 
депутатам публиковать в 
местной печати». В статье 
111 проекта Закона преду
смотрено ежегодное обнов
ление до одной пятой Сове
та Союза и Совета Н ацио
нальностей. Следует исклю
чить из текста статьи пред
лог «до* и четко записать:' 
«Обновлять одну пятую 
часть состава*.

Важную тему — поворот 
к человеку, его нуждам, 
отношение к старшему по
колению. ветеранам войны
— поднимают другие пись
ма. «Когда с моим 12-лет
ним сыном случилась беда 
(получил сильные ожоги)',
— сообщает 3. А. Гусель- 
никова. — и ему понадоби
лась донорская кровь, об
ратилась за помощью к на
чальнику смены пеха №  7 
(где я работаю ) Н овотруб
ного завода А. В. С тарко
ву. Доноры быстро наш 
лись Это О. Копытина, 
Н. Ш анова, Ф. Султанов. 
Огромное им спасибо*.

Таких писем немало, и 
они радую т. Об участии и 
внимании пишут супруги 
Ольковы с поселка сантех
изделий. «В августе у нае 
сгорел дом. Сильно горе
вали. но люди ие оставили 
в беде Администрация за 
вода СТИ, коллектив пеха 
№  2. представители общест
венных организаций пред
приятия сделали все от них 
зависящее, чтобы семьЙ не 
осталась без йрова*.

Ветеран войны и труда 
Н. В. Куликов из поселка 
Доломитовый, которого все 
чаще беспокоят старьте р а 
ны и контузия, пишет о 
чуткости и внимании меди
цинских работников А. А. 
Двг^вич. В. Н Киселевой. 
С. И. К атаевой. «Условий

труда у них не лучшие: 
больница старая, помеще
ния тесные, а работаю т они 
добросовестно, к пожилым 
относятся участливо*.

Есть письма о невнима
нии, равнодушии к ж иву
щим рядом одиноким пре
старелым людям. Так про
изошло с ветераном войны 
и труда Ф Д- Кондраши-

Г , проработавшим белее 
дет в шестом цехе Н о

вотрубного завода: имел
правительственные награды, 
а потом и течение года тя 
жело болел, и за это время 
никто у  него из коллектива 
не побывал. Об этом напи
сала в редакцию В И. 
Марьина. К аж д ая  строчка 
ее письма пронизана болью 
за «тарого человека.

Не менее тяж ело читать 
жалобы, которые появля
ю тся все из-за т о г о , ж е 
бездушия к  людям, неж е
лания вникнуть в их поло- 
жени». Под письмом из Би- 
лим бзя двенадпать подпи
сей. Авторов тревожит, чз-о 
в поселке решили закрыть 
баню. «Да не закрывать ее 
надо. сделать это яроше 
простого, а как следует, от
ремонтировать. — пишут 
гущи. — Ведь без нее ж ите
лям поселяя просто ие 
обойтись*.

Вот так ая  ж итейская си
туация. Думается, руково
дителям промышленных 
предприятий в Билимбае 
(завода ТТТМ. БЭЗСКиПТ. 
председателю  поссовета 
ТО Ф. Рублеву еледует 
прислушаться к людям.

И з ответов, полученных 
н* прошлой неделе, наи
более действенным оказался  
ответ секретаря -партбюро 
СУ-2 треста У ралтяж труб
строй В В* Стаховой на 
«Почту минѵвшей недели*, 
опубликованную в № 188 за 
27 сентября. В ней, в част
ности. ягля речи об инвали
де войны П. А. Четвертных, 
которому не м о г у т  отре
монтировать квартпрѵ. а он 
Четверть века проработал в 
тресте.

И з ответа стало известно, 
что за ветеранами труда 
закреплен определенный че
ловек — член партбюро 
А. I*. Яковлева, что ремонт 
квартиры П  А. Четвертных 
произведут в январе, а 
профком СУ-2 может выде
лить ему яутевку В профи
лакторий в .любое время.

Ж изнь сейчас быстро ие-' 
няется И требует от нас 
больше терпимости друг К 
другу, способности воспри
нимать И критически оцени
вать свои Пветѵтст.

В ЭКОНОМИКА И экология

За три недели после пуб
ликации «Нужен ли городу 
новый завод?» редакция 
получила столько откликов, 
что по ним можно полно
стью представить геогра
фию нашего района. Пись
ма, как правило, коллектив
ные, за десятками подпи
сей «Мы только тогда по
верим в демократию, если 
учтут наше мнение и не 
станут у нас строить новый 
завод». — пишут новоут- 
кинпы. «Хватит подобного 
завода ТИМ в Билимбае, 
много десятилетий отравля
ет поселок», — замечает 
О  В М атафонов из посел
ка завода сантехизделий. 
«Здоровье и жизнь наших 
детей дорож е минеральных 
плит», _  утверж даю т рабо
чие цеха №  8 Н овотрубно
го завода. «Внесите яс
ность, — просит коллектив 
медсанчасти Новотрубного 
завода. — И  ноября зво
нили в горисполком, нам 
ответили, что статья в г а 
зете — ошибка. Будет 
строиться утеплительный

цех для динасового завода 
в Крылоеово».

С каж ем сразу ж е: в га 
зете нет никакой ошибки. 
Речь идет о строительстве 
завода именно минеральных 
плит. Первый секретарь 
горкома КПСС В. М. Васи- 
льиов буквально на другой 
день после публикации ска
зал: «Я категорически про
тив строительства этого за 
вода», Подтвердил он свою 
позицию и на пресс-конфе
ренции с работниками печа
ти.

А что ж е городские вла
сти? (Имею в виду испол
ком горсовета). П ризнать
ся, автор рассчитывала, что 
после публикации замести
тель председателя исполко
ма г о р с о в е т а ^ . В, Киселев 
использует газетную  трибу
ну и просветит первоураль- 
цев относительно завода и 
его перспектив. Мог это 
сделать и В Д. Яговцев, 
который, по словам А. В 
Киселева, уже назначен ди
ректором. Пусть читатель 
не удивляется раз есть ре

НЕТ ДЫМА 
Б Е З ОГНЯ

шение правительства о воз
ведении нового завода, дол
жен быть и директор. От 
него первоурольцы и могли 
бы получить исчерпываю
щую информацию. Но увы.

К ак говорится, если гора 
не идет к Магомету... И 
вот диалог с А. В. Киселе
вым-

Корр: Лично вы за новый 
завод?

— Лично я — за.
Корр: Кому предназнача

ется продукция нового за 
вода?

— Строителям, — отвеча
ет А. В Киселев.

Корр.' О днако наши стро
ители нашли в себе силы и 
приняли коллективное ре
шение: завод невозможно
строить в городе из-за не
благополучной экологиче
ской обстановки. Д аж е про

сили своих депутатов вся
чески противиться строи
тельству.

— Странное дело. Хром 
в Чусовой превышает пре
дельно допустимую концент
рацию в 60.0 раз. И  ничего, 
живем, А это предприятие 
будет оснащено импортным 
оборудованием.

Корр: Насколько завод
безвреден? Если можно, по 
документации?

— Не думал, что такой 
аж иотаж  вокруг него р аз
вернется, точные докумен
тальные данные не могу 
дать. Документация у Ягов- 
цева. А главный врач сан
эпидстанции Г. М. Еловских 
не против. Хотите, убеди
тесь.

Звоню Г. М. Еловских.
— Если завод строить в 

Меркитасихе или Крылосо-

во, я  не против, — говорит 
Г. М. Еловских. — Но если 
В районе М агнитки или 
ЗКМ К, то и речи быть не 
может. О бластная санэпид
станция и мои коллеги д а 
ли категорический отказ.

Добавим, девять нз деся
ти опрошенных сотрудников 
санэпидстанции категориче
ски против строительства 
нового завода где-либо. Из 
них шестеро — заведующие 
отделами. Герман Михай
лович Еловских высказался 
менее категорично, имея в 
виду экономическую выго
ду предприятия, надеясь, 
что в Крылоеово, например, 
оно поможет решить ряд 
социальных вопросов.

Корр: На какую  же поль
зу рассчитываете? — задаю  
вопрос А. В. Киселеву.

— Встретились В. Д. 
Яговцев и директор Крыло- 
совского известкового заво
да Н. Ф. Воевода и реши
ли: если будут завод стро
ить в Крылоеово, то они 
совместными усилиями за 
два-три года сделают посе

лок образцовым. Построят 
етадион, школу, баню. Оба 
начинающие директора, нм 
хочется утвердиться. П ред
приятие все равно будет 
возведено, не в П ервоура
льске, так в другом месте. 
Одно скаж у точно: пока не 
получим разреш ения сан
эпидстанции, исполком не 
примет решение ѳ строи
тельстве завода.

Как-то по долгу службы, 
готовя очередную справку, 
прочитала любопытный воп
рос: как работники горкома 
партии и горисполкома ис
пользуют газетную трибуну 
для всенародного обсуж де
ния наболевших проблем? 
За  точность вопроса не ру
чаюсь, но суть такова. Гак 
вот, бедновато выглядят в 
этом смысле наши город
ские власти. Но, к сож але
нию, А. В. Киселев назвал 
это «плохой демократией». 
А ж аль. Слухи рождаю тся 
там, где нет надежной ин
формации.

Т. ВАЖ ЕН И Н А,



Ш К  ГОРОДСКОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

УРОКИ С АМОСТОЯ Т Е Л Ь Н ОСТ И
ЗА ДВА с небольш им  го

да первоуральские  строи
тели создали  довольн о  
прочную систему новых 
органов сам оуправлен и я  — 
советов трудовых ко л л ек
тивов. Охватывает она все 
ср езы  управленческой пи
рамиды . В основании — со
веты бригад.  Их у нас б о 
л е е  семидесяти .  С ф е р ы  их 
деятельности — р а с п р е д е 
лен ие  зар аб о тка  на осн ове  
КТУ, текущ ие  п рои зводст 
вен ны е  вопросы, трудовая  
дисциплина.

Н е р ед к о  советы бригад  
выносят сам ы е  остр ы е  про
бл ем ы  на р а ссм о тр ен и е  
советов трудовых ко л л ек
тивов трестовских п о д р а з 
делен ий  (их в тресте  д е 
сять), ко то р ы е  обладаю т,  
согласно  Закону  о г о су д а р 
ственном предприятии, го
р а з д о  больш им и правами 
и возм ож ностям и. И з а в е р 
ш ает эту структурную пира
м иду совет т р удового  кол
лектива треста,  который 
у ж е  на б о л е е  вы соком  
у р о в н е  вм еш ивается  во 
м ногие  с ф е р ы  д е я те л ьн о 
сти строителей, по сущ ест
ву, как бы за д а ет  темп пе
рестройке.

Несколько  характерных 
примеров .

Первый: вы боры  управля
ю щ его.

Они проводились в на
чале  ф е в р а л я  п рош лого  го
да и стали х орош им  эк за 
м е н о м  для  о бщ ет р е ст о в 
ского  совета, которы й к 
тому вр ем е н и  дел ал  п е р 
вые шаги на пути своего  
становления. И он с честью 
вы д е р ж а л  этот экзам ен ,  из 
тринадцати кандидатов вы
двинул для голосования и 
проголосовал  за бы вш его  
главного и н ж енера  управ
ления  механизации,  а затем  
сек р е та р я  парткома А. И.
Ткачука, который сейчас
успеш но справляется  со
своим  делом .

Кстати, р аб о ч а я  группа
совета в пе р и о д  п одготов
ки к вы бо р ам  проводила  
с о б ес е д о в ан и я  со всеми

кандидатами. Они выступа
ли со своими пр о гр ам м ам и  
п е р е д  трудящ имися.  Шло 
о бсу ж д ен и е  кандидатур на 
Страницах м ноготи раж ной 
газеты «Строитель», а ход 
в ы боров  был о т р аж ен  в 
областной и центральных 
газетах, что о бесп ечивало  
ш ирокую  гласность этой 
необычной в то в р ем я  
кампании, позволило  лучш е 
выявить, с одной стороны, 
деловы е ,  политические и 
м о р ал ь н ы е  качества канди
датов, а с другой — по
ставило уж е  вы бранного 
руководителя  в зависимость 
от коллектива.

П р и м ер  второй; со кр а 
щ ени е  численности управ
л ен ческого  аппарата.

Такие вопросы  реш аю тся  
болезн енно .  Как правило, 
в п р еж н и е  годы бы ло м н о 
го ж алоб  в партийный ко
митет, в партийные б ю р о  
управлений на н е о б о с н о 
ванность реш ений  ру к о во 
дителей. А ведь  им енно 
они в основном  самолично 
о п р е д е л я л и  сокращ аем ы х. 
Но вот в конце прош лого  
года бы ло с о к р а щ ен о  50 
работников только  в о дн о м  
административном аппарате  
—  и эта о п е р ац и я  прошла, 
если м о ж но  так сказать, 
б е зб о л е зн е н н о .  Д е л о  в 
том, что руководство  т р е 
ста, партком, п р о ф с о ю зн ая  
о ргани зац ия  и, ра зу м еется ,  
совет пошли по пути глас
ности и коллегиальности. И 
обвинить кого-то в п р е д 
взятости, симпатиях или 
антипатиях стало уж е  не
возм ож н о .

Третий п р и м ер  —  совет 
и план. Главсредуралстрой,  
наша головная органи зация ,  
настаивал, чтобы наш план 
собтавил 71 миллион р у б 
лей. Возможности ж е  т р е 
ста с учетом  людских и 
материальных ресурсов ,  
м ощ ностей заво да  ж е л е з о 
бетонных издели й  были в 
п о еделах  62 миллионов. 
О боснован ны е  в о зл а ж в » ч я  
наш его  руководств» че б ы 
ли приняты. И то да воп

р о с  о  плане вынесли на 
расш и р е н н о е  за седан и е  
совета трудового  коллекти
ва. Совет реш ил твер до  
отстаивать — и отстоялі— 
наш вариант.

Сейчас, когда год уж е  
..заканчивается, становится  
очевидным, кто был 
прав. П ереб ои  в о б есп еч е
нии основными м атериала
ми, зад е р ж ки  поставок 
оборудования и техниче
ской докум ентации со сто
роны заказчиков затруд ни
ли выполнение д а ж е  впол
не обоснованного плана. 
Остается пока спорны м и 
вопрос, кто дол ж ен  
быть председателем  сове
та. О д нако споры спорами, 
а заканчиваю тся они за 
небольш им исклю чением  
однозначно, пред сед ател я
ми, ка к  правило, выбирают 
в управлениях начальников  
управлений, в тресте —  
управл яю щ его трестом.

Расхож ее  мнение:  п р е д 
с едатель  совета — п е р е д о 
вой, грамотный, инициатив
ный рабочий. Д а  и мы не 
против. Но пока, считаю, 

у ровен ь  подготовки о т д ел ь 
ных рабочих в нашем т р е 
сте д о р о с  только  д о  з а 
местителя пр едсед ател я .  
И, как м не  доводилось  
слышать от них самих на 
специально  проводи м ых 
семинарах ,  в личных б е с е 
дах, они бы не согласи
лись взять на себя  такую 
нелегкую  ношу. Так заявил, 
к примеру ,  бр и гади р  м о н 
тажников четвертого  у п р ав 
ления  А. И. Останкевич — 
заместитель п р е д с ед ат ел я  
о бщ етр есто вск о го  совета. 
Совет управления  треста 
У ралстальконструкция от
клонил по своей воле  
просьбу  начальника этого 
у правления В. Н. Ш елехова  
об  о с во б о ж д ен и и  его  с 
поста п р е д с ед ат ел я  в поль
зу рабочего .  Мотивировка 
совета такая: п р е д с е д а 
т ел е м  д о л ж ен  быть ч е л о 
век, о бл адаю щ и й  и н ж е н е р 
ными знаниями, опы том 
о р ган и зато р ско й  работы  и

ш ирокой и н ф о р м ац и ей  о 
всех сторонах деятельности 
коллектива. Рабочий ж е  ■ 
силу своего  п олож ен ия  ин
ф орм ацией такой не р ас 
полагает.

Нет, я не против такого  
словосочетания «рабочий  
—  председатель совета». 
'И  гд е это оправдано, где  
есть человек, ' способный  
занять такую  должность, 
партком  подд ерж ивает вы
б о р  коллектива

Выло бы больш ой ош иб
кой отказаться от этой 
идеи Как ж е  быть? Воспи
тывать и учить рабочих на
уке  управления, помогать  
им подняться до п о л о ж е
ния истинного хозяина про
изводства, ш ире использо
вать гласность в работе уп
равленческого аппарата.

Ины ми словами, советы 
труд ового  коллектива мы 
сейчас стали рассм атри
вать е щ е  и как л икбез ра
бочих, инж енерны х кадров.

С ТАКОЙ идейной на
правленностью  ф о р м и р у е т 
ся состав советов. Партком 
считает, что в него долж ны  
о бя з ател ь н о  входить и 
бесп арти йн ы е рабочие,  и 
коммунисты, инж ен ерны е  
кадры: только такой совет 
в силах принять единствен
но 'в е р н о е  р еш ение .  По р е 
к ом ен дации  партком а р а 
бота советов  п о д р а з д е л е 
ний о бсу ж дается  на п ар 
тийных собраниях  и опыт 
лучших р а спростран яется  
на страницах м н о го ти р аж 
ной газеты. П артком регу 
л я р н о  о б с у ж д ае т  на своих 
заседан иях  работу  п р е д с е 
дател ей  советов. Е ж е м ес я ч 
но готовит спецвыпуски на
глядной агитации. Все это 
н ап равлено  к тому, чтобы 
советы трудовых коллекти
вов заняли  про ч но е  место 
в перестройке ,  в и сп о л ьзо 
вании внутренних р е з е р в о в  
коллективов, в становлении 
д ем о к р ат и за ц и и  и гласно
сти.

С. СЕРЕБРЕННИКОВ,
секретарь парткома 

треста.

В СЛУ Ж БА Х  БЫ ТА

О ЧЕМ  М А С ТЕ РА  
Н Е М ЕЧ ТА Ю Т

Услугами ателье №  9
объединения Первоуральск- 
швейбыт пользуются многие 
горожане. Здесь ремонтиру
ют и реставрируют верх
нюю одежду, и очень каче- 

* ственно, зсотя условия в 
ателье далеки от совершен
ства. Помещение тесное. 
Никаких удобств нет ни 
для работниц, ни для кли
ентов. Оборудование — во
семь швейных "машин, и те 
постоянно выходят из строя, 
фурнитуры — никакой. З а 
казчикам приходится самим 
покупать пряжки, пуговицы, 
воротники, цветные нитки 
и т. д.

М астера уже не мечтают 
о зоне комфорта, Ш  бы 
хотя маленький уголок, где 
мбжно было бы выпить ча
шечку чая в перерыв, по
читать газеты и журналы, 
просто отдохнуть, рассла
биться, — о производствен
ной гимнастике и думать 
не приходится.

Однако, несмотря на все, 
коллектив работает хоро
шо. Руководит им мастер 
Г. Н. Лейник, которая ду
шой болеет за хозяйство, 
доброжелательна к заказ
чикам, а их в ателье всег
да много, ибо услуги поль
зуются популярностью.

П равда, сроки выполне
ния заказов порой не вы
держиваются по разным 
причинам, но радует одно: 
нет ж алоб на качество, а 
благодарностей закройщи

кам и швеям за хорошо 
обновленные вещи ' много.• 
Йх записали# например, 
Страшкевич, Ведякина, Ци- 
сецкая, Сапегина и другие.

С тарая одеж да приобре
тает в ателье новую гкизнь 
и еше дрлго служит хозя
евам. Обновляют ее в со
ответствий с современной 
модой. Галина Николаевна 
рассказывает: «Костюмы,
пальто, пиджаки стараемся 
осовременить — комбиниру
ем, обшиваем мехом, меня
ем воротники и манжеты, 
отделываем трикотажем и 
т. д. В ателье работают 
опытные мастера К- Н. Зо- 
льникова, Ф. Й. Здобняко- 
ва, Н. В. Клочко и другие. 
Свой опыт охотно переда
ют молодым, у заказчиков 
пользуются хорошей репу
тацией, ибо всегда следят 
за новинками моды.

Недавно появилась в ате
лье молодая закройщица 
Оксана Нафикова. Ей нра
вится коллектив, где встре
тили радушно, приветливо, 
только обидно Оксане, что 
не чувствуют ее товарищи 
о себе заботу.

И я, пользуясь случаем, 
обращаюсь к директору 
объединения Первоуральск- 
швейбыт Н. С. Мироновой 
с вопросом: «Когда улуч
шатся условия работы в 
ателье?».

М. Ф РОЛОВА, 
нештатный

корреспондент.

* Бригадир
Прекрасно, когда человек верен одному делу мно

гие годы. Среди таких людей и Федор Тарасович 
Булатов. На Новотрубный завод он пришел около 
тридцати лет назад, долгое время бригадир участка 
подготовки труб цеха № 5. Тот, кто знаком с этим 
производством, подтвердит: должность хлопотная.
Выполнение ж е дела Ф. Т. Булатовым вполне можно  
назвать образцовым. Трижды в этом году его кол
лектив признавался лучшим по цеху.

Фото А. КАДОЧИГОВА.

I КОМСОМОЛЬСКАЯ Ж И ЗН Ь : 
ПРИСТРАСТНЫ М  ВЗГЛЯДОМ

МЕДВЕДЬ
ВМЕСТО ВАТМАНА

На днях узнала: су
ществовал до недавнего 
времени при горкоме 
ВЛКСМ совет малочис
ленных комсомольских 
организаций. И хотя 
шесть лет подряд изби
ралась я секретарем 
комсомольской организа
ции мясоперерабатываю
щего завода, но о сове
те услышала . впервые. 
Наверное, так он рабо
тал.

Услышала и удивилась: 
это же как раз та фор
ма, о которой мечтают 
многие секретари, осо
бенно таких небольших 
комсомольских организа
ций, как наша, в кото
рой всего-то восемь че- 

'ловек на учете. Потому 
что практика показала, 
что в решении социаль
ных проблем молодежь 
предприятия веса почти 
не имеет. Взять хотя 
бы распределение ж и
лья. Далеко не всякий 
освобожденный комсорг 
может похвастать, что 
профком регулярно ин
тересуется его мнением 
по этому вопросу. А что 
говорить о совмеща
ющих! Естественно, что 
и авторитет у молодеж
ной организации будет 
соответствующий. П о
этому удивляться не 
приходится, когда вновь 
пришедшие к нам рабо
чие сознательно «забы
вают» свои учетные до
кументы на "прежнем 
предприятии. То есть 
фактически самоотчисля- 
ются. А ведь в 1982 го
ду, когда я стала сек
ретарем, на учете состо
яло двенадцать комсо
мольцев. Поэтому необ
ходима какая-то коорди
нация действий с други
ми маленькими органи
зациями, совместные ме
роприятия. Но куда это 
замордованному произ
водством секретарю. 
Часто в магазин за пла
катными перьями, чтобы 
оформить стенд, некогда 
сходить. Кстати, до не
давнего времени, придя
что-то приобретать по
безналичному расчету, 
можно было услышать
фразу: «Канцтовары не

положено, приобретайте 
мягкую игрушку!» Вот 
так. Хотели ватман — 
дают плюшевого медве
дя.

Ребята, видя беспер
спективность общей оче
реди, готовы были воз
водить жилье себе хоз
способом — не разреш и
ли. Сейчас, правда, есть 
деньги, есть и ж елаю 
щие, но их мало. О тве
дена территория, готовы 
проекты. Вот это могло 
бы стать действительно 
реальным и полновес
ным заявлением комсо
мола предприятия о себе. 
На это на последнем 
собрании нас в общем и 
нацеливал директор за 
вода В. В. Гордынский. 
Но если трезво смотреть 
на вещи, то «вершить 
дела» секретарю м ало
численной комсомольской 
организации зачастую 
просто не с кем. Обыч
но он остается в одино
честве, сам тащ ит весь 
воз комсомольских дел. 
Мне, считаю, повезло, 
что-бы ли у меня такие 
помощницы, как Света 
Ж енихова и Таня Кирил
лова. Кстати, на послед
нем отчетно-выборном 
собрании Светлане были 
вручены ее комсомоль
ские документы на па
мять. За  активную рабо
ту в нашей первичке.

На том же собрании 
новым секретарем
ВЛКСМ  мясоперераба
тывающего завода стала 
Ирина Тигай. Работает 
она у нас недавно, всего 
несколько месяцев, но 
зарекомендовала себя 
хорошим организатором. 
Н аследство невыполнен
ных дел ей осталось, что 
и говорить, большое: и 
красный уголок благо
устроить, и библиотечку 
собственную на заводе 
организовать...

И хочется, чтобы как 
можно меньше она слы
ш ала безразличные: «Не 
положено!»

О. БУБНОВА, 
бывший секретарь 
комсомольской орга
низации мясоперера
батывающего заво
да.

■ в  Ш КО ЛА Х ГОРОДА

ПУТЕШЕСТВИЕ,
КОТОРОЕ ЗАПОМНИЛОСЬ

Ясно, что при п о д го 
товке  пионеров  к вступ
л ен и ю  в р я д ы  ВЛКСМ 
нуж ен личный пример .  
Вот к о м со м о л ь ц ы  ш ко
лы №  32 и решили: 
м ен ьш е  слов —  б о л ь ш е  
дел.

Восьмиклассники п р о 
вели для  третьеклассни
ков конкурс сказочных 
постановок.

К ом сом ольцы  десятых 
классов подготовили для 
пятиклашек «Веселые 
старты». П о бедила
к о м ан да  пятого «А» 
класса. Ее бессм енны й  
капитан А ртем  Буравов.

Ч етверокла  с с н и к и 
участвовали в игре-путе
шествии «Знай Страну 
Советов». С оревновались  
пи онерские  о тр яды  и 
звенья.  У к аж до го  з в е 
на —  в ож аты й-восьм и
классник, в м есте  с к ото
р ы м  они путешествуют 
по станциям. Н априм ер ,  
мы на станции « О с в о б о 
ди МальчиіЛі». Ребята 
сбивают м ячикам и к ар 
тонных «бурж уев» .  На

с л е д у ю щ ей  станции
нуж но ло вко  провести 
полицейских и пр и кл е 
ить листовку. На «Теле
гр а ф е »  составляем  т е л е 
г р ам м у  в Смольный. 
П и онеры  так ж е  «ш тур
м овали»  Зимний Д в о 
рец ,  строили « го р о д  бу
дущ его» .  С ам ый трудный 
этап —1 «Моя Родина— 
СССР». Р ебятам  приго
дились знания по исто
рии страны. «Всезнайка
ми» оказал и сь  М арина 
Слаута и О ля  Паскалова  
из четвертого  «В». По
б е д и л  в и гре  п и о н ер 
ский о т р я д  четвертого  
«А», а ср ед и  звеньев  
лучш им при знано  звено  
«Бригантина» из ч е т в е р 
того «Б». П осле  нагр аж 
д ени я  сладким и при зам и  
спраш иваю  у ребят ,  по
нравилась ли игра. Слы
шу в ответ: «П очащ е
бы!» Да, жаль, что не
д е л я  ком со м о л ьск о й  
славы проходит  только 
р а з  в году.

С. БАРВИЮК, 
ю нкор.

Под знаменем Ленина



СОЦИАЛЬНЫ Й РАКУРС

УСЛУГИ,
ВЫГОДНЫЕ ВСЕМ
Сегодня оказание платных услуг предприятиями 

стоит наряду с выпуском основной продукции. Как о б 
стоят дела на данном участке работы в производствен
ном объединении «Хромпик», рассказывает старший ин
ж енер по выпуску товаров народного потребления и 
выполнения услуг населению Е. В. Устюгов:

Парикмахер Л. М. Ярина

— Год назад при состав
лении перспективного плана 
платных услуг мы постара
лись учесть ошибки и не
доработки имеющегося у 
нас, пусть небольшого, 
опыта. И решили, что ока
жем их более чем на 377 
тысяч рублей. О работе в 
этом году говорит показа
тель девяти месяцев — 
282,2 тысячи рублей, кото
рый перевыполнен на 17,3 
тысячи. Хотя есть и свои 
«но». Более половины от 
общего объема оказываемых 
услуг приходится на жи- 
лищно - коммунальные — 
почти 150 тысяч рублей. 
Неплохо обстоят дела с 
услугами связи для хром- 
пиковцев, а вот предостав
ление бытовых отстает от 
намеченного без малого на 
18 тысяч рублей. Тому есть 
свои причины. Так, напри
мер, предлагаемые цехом
электроснабжения ремонт 
телефонных аппаратов, утю
гов, электроплиток не на
шли спроса у заводчан и
жителей поселка. Есть при
меры и другого рода. Н уж 
ные услуги организовал
коллектив цеха контрольно
измерительных приборов: 
ремонт малогабаритных 
радиоприемников, зонтиков, 
автомобильных манометров, 
заточку бытового инстру
мента, но, к сожалению, 
вынужден был отказаться 
от них. С переходом на но
вые методы хозяйствования 
эти услуги стали невыгодны 
цеху.

Если в первом случае р а 
ботники цеха будут искать 
что-то новое, пользующее
ся спросом у населения и в 
ближайшее время познако
мят с намеченным, то вто
рой случай намного слож 
нее. Чтобы рабочий зани
мался оказанием платной 
услуги, необходимо заинте
ресовать его материально. 
Нас же сдерживаю т инст
рукции, где обозначены еди
ные нормы расценок. А они, 
как правило, мелочь.

И все же с платными ус
лугами в объединении дела 
обстоят не так уж  и мрач
но. Работники жилищно- 
коммунального отдела ре
монтируют квартиры, зам е
няют и восстанавливают 
сантехнику, изготовляют 
столярные изделия. Окон
ные и дверные блоки для 
садовых домиков, рамы для 
теплиц, а такж е брус, дос
ки для строительства пред
лагает. ремонтно-строитель
ный цех. В ремонтно-меха
ническом вам сделают ме
таллические ворота для га 
ражей, приспособления для 
домашних овощехранилищ. 
Пожалуй, самое- большее 
количество заявок выполня

ют автотранспортники. Поч
ти на шесть тысяч рублей 
оказали они услуг за ми

нувшие девять месяцев, тог
да как годовой план у них 
всего 4,7 тысячи рублей. К 
сожалению, лишь на бума
ге остается у них такай 
нужная услуга, как рас
чистка дорог от снега в 
коллективных садах и ча
стном секторе. Немало за 
явок выполняет и цех па- 
роснабжения по вспашке 
земельных участков вес
ной, а в имеющейся теплице 
коллектив наладил выращи
вание на продаж у рассады 
цветов, овощей.

Популярны в объедине
нии услуги фотографа, 
предлагаемые отделом ор
ганизации труда и заработ
ной платы. Проектно-конст
рукторское бюро намерено 
предложить размножение 
чертежей и изготовление 
проектов, административно- 
хозяйственный отдел — пе
реплет книг, журналов, 
юридический отдел — плат
ные консультации. Сейчас 
на предприятии подготовлен 
приказ, по которому началь
никам цехов необходимо 
обсудить с рабочими кол
лективами планы на буду
щее, опять ж е учитывая не
доработки сегодняшнего 
дня. Платные услуги — 
дело нужное, подходить со 
старыми представлениями, 
сложившимися стереотипа
ми, . значит загубить его ра 
корню. И без инициативы 
трудовых коллективов, их 
руководителей, без понима
ния и заинтересованности 
снизу продвижения вперед 
не добиться. Думаю, по
сильную помощь в этом мог 
бы оказать и партком объ
единения, который пока ос
тается на позиции наблю да
теля. Сегодня вопрос о 
платных услугах стал воп
росом социально-политиче
ским. Так вправе ли оста
ваться в стороне партийная 
организация предприятия?

Наше производство таког 
во, что основные цехи ак 
тивного участия в органи
зации платных услуг прини
мать не могут. Здесь нас 
могут выручить кооперати
вы. Действующие сейчас 
«Руно» и «Современник» 
находятся в стадии станов
ления. Думаю, что со вре
менем дела у них все-таки 
наладятся, ■ так как услуги, 
предлагаемые ими — вы
делка шкурок и ремонтно- 
строительные работы, — 
всегда нужны в нашем бы
ту. В общем и целом пред
приятие заинтересовано в 
оказании услуги своему ра
бочему, ведь выгода от 
этого обоюдная.

II И З ПОЧТЫ  РЕ Д А К Ц И И  ....

Нужен такой маршрут
Растет и р асш и р яется  

восьм ой  м икр о р айо н .  З н а 
чит, растет число его  ж и
телей. А вот удобны х ав 
тобусных м ар ш р у то в  нет. 
Как, к п ри м еру ,  доехать  с 
улицы Ленина до  м е д с а н 
части Н овотрубного  завода?  
Только с п е р е с а д к о й  у 
рынка. П оч ем у  бы  р у к о в о 
дител ям  п ассаж и рского  ав 
то п р ед п р и яти я  не п о д у 
мать об  этом? Если н ел ьзя  
открыть новый маршрут 
м ож ет ,  изменить д в е н а д ц а 
тый? Чтобы от ф илиала  Но
вотрубного  з а в о д а  он ш ел

не по проспекту  К осм онав
тов, а по улице  Ленина 
ч е р е з  р ы но к  к площ ади 
П о б ед ы  и д а л ь ш е  — по
марш руту .

У д о б н е е  стало бы  м о 
л о д ы м  и п р е ст а р ел ы м  д о 
бираться  ком у до  киноте
атров, ком у д о  больницы  
или м агазин а  по о бс л у ж и 
ванию инвалидов войны.

ЛУГОВЫХ, БАЖУКОВ, 
ГАНЦЕВА, СУМ ИН А , 
КРЯЖЕВА и другие ж и 
тели. Всего 53 подписи.

Людмила М ихайловна Ярина, по словам заведующей 
парикмахерским хозяйством горбытуправления Т. И. 
Сидоровой, человек талантливый. Как в профессиональ
ном смысле, так и в общении с людьми. Всегда при
ветливая, доброжелательная, Л . М. Ярина дарит кли
енткам хорошее настроение. Жительницы Динаса счи
тают, что им повезло: в недавно открывшемся Доме 
бытовых услуг сегодня трудится этот мастер.

Много лет работает Людмила Михайловна парикмахе
ром. За  эти годы стала мастером-наставником, научив 
основам профессии немало молодежи. Участвуя в об
щегородских и областных конкурсах парикмахеров, не 
раз становилась призером. А в трудовой книжке у нее 
немало благодарностей за добросовестный труд. Ей 
удается все, считают коллеги. Не только на работе, 
но и дома: не раз слыш ала добрые слова от ^учителей 
и знаковы х за  хорошее воспитание своих детей.

Фото В. ЗОТОВА.

ИСКУССТВО ВОСПИТЫВАТЬ
При Дьорце культуры и 

техники Новотрубного заво
да существует народный 
университет культуры. Не
давно состоялось очередное 
занятие на дошкольном от
делении факультета «Ис
кусство воспитывать». П е
ред слушателями, среди ко
торых в основном мододые 
родители, выступила лектор 
общества «Знание» А. А. 
Ф илатова. Она рассказала 
о воспитании культуры по
ведения. Заведую щ ая дет
ским садом №  73 3. А.
Кириллова проиллюстриро
вала ее беседу примерами 
из собственной практики.

«ГОЛУБАЯ
МЕЧТА

АРХИТЕКТОРА»

Актуальный разговор со
стоялся на страницах газе
ты с бывшим архитектором 
города Е. А. Рахмановой. 
Действительно, кое-что мы 
подрастеряли. Я ж иву в 
Первоуральске с 1951 года. 
В моей памяти еще сохра
нился облик нарядного Соц- 
города. Помню, как мы, 
девчонки-школьницы, ходи
ли на аллею по улице Па- 
панинцев, готовясь к экза
менам. Там у  нас были 
свои любимые уголки, с 
удовольствием фотографи
ровались на фоне ухож ен
ных газонов.

Дети теперь, глядя на 
фото, спрашивают, где это 
я с подругами была. Удив
ляются, когда слышат от
вет. Им трудно понять, что

раньше (я нисколько не 
идеализирую!) меньше было 
в городе равнодушных, без
различных людей. Горько 
писать, но это так.

И все ж е не все красиво, 
что красиво. Я ж иву в 
районе улиц Володар-' 
ского и Гагарина, который 
упоминался в беседе. Вер
но, что спилили тополя. Но 
ведь иные настолько раз
рослись, что высотой — в 
два дома. Свет в окна не 
пропускают, а пух — про
сто беда. В квартире темно, 
холодно (и это летом). В 
общем сплош ная зеленая 
стена нам тож е ни к чему. 
Пишите не только про 
«ах», но и про «ох»!

С уважением читатель
ница Б О Н Д А РЕ Н К О .

ОТ Р Е Д А К Ц И И . Инте
ресный поворот темы пред
лож ила читательница, гово
ря о старых тополях в 
старых кварталах города. 
Ее мнение лишний раз под
тверж дает тот факт, что у 
нас не только с легкостью  
могут снести вполне доброт
ное еще жилье, но и раз
рушить архитектурный
ландш афт. ЗелА ы й наряд  
города — часть этого ланд
шафта, причем, нем аловаж 
ная. Мы не дум аем , что 
создатели Соцгорода сади
ли в прошлом тополя с це
лью вырастить их высотой... 
в два дом а. Д ерево, как и 
лю бое здание, нуж дается в 
постоянном уходе, хозяине. 
Тогда оно будет служить

В. Ф. Елькин и другие ро
дители поделились, как они 
используют личный пример, 
поощрение и другие методы 
воспитания.

Перед слушателями вы
ступили с небольшим кон
цертом воспитанники стар
шей и подготовительной
групп детского сада №  73.

Тема следующего зан я
тия — «Художественный 
труд дома».

Е. ХАРЧЕНКО,
инструктор 

Д ворца культуры 
и техники Новотрубного 

завода.

27.10. 1988

человеку, а не мешать ему. 
Конечно, кое-где расстать

ся с одряхлевшими, боль
ными деревьями надо. В аж 
но, что придет им на зам е
ну. И где посадят саженцы  
— тож е вопрос не празд
ный. Нужен серебристый 
тополь, который, кстати, 
выращивается в питомнике 
городского коммунального 
хозяйства, но пока в не
достаточном количестве. Эта 
порода не дает назойливого 
тополиного пуха. Нужны  
сирень, акации, другие д е 
ревья. Но главное — необ
ходим о создать • единый 
центр по озеленению горо
да, прекратить самодеятель
ность, ведомственный под
ход  в важном деле.

НАШИ КОНСУЛЬТАЦИИ СПРАШИВАЛИ-ОТВЕЧАЕМ
Слышал, что в выплате компенсации за  бензин ин

валидам, имеющим личный транспорт, появилось что-то 
новое. Если мож ете, сообщ ите об этом в газете.

A. АГАФ ОНОВ.
■  Справку дает заведующ ий горсобесом В. А. Д Е Р -  

КАЧЕВ:
— Чтобы сократить документооборот меж ду город

ским ртделом социального обеспечения и центром по 
начислению и выплате пенсий и пособий, с первого ян
варя будущего года предлагается новый порядок предо
ставления необходимых сведений для продления вы
платы положенной компенсации за бензин. В связи с 
этим горсобес приглашает инвалидов первой и второй 
групп Великой Отечественной войны, имеющих личный 
транспорт, инвалидов войны и труда, получивщих м а
шины и мотоколяски бесплатно или со скидкой, на ре
гистрацию до 10 декабря текущего года.

Регистрация производится в комнате №  5 по поне
дельникам с 8 до 17 часов и по средам с 9 до 18 ча
сов.

* Це Не

Разъясните, пож алуйста, в каких случаях изменя
ется фамилия несовершеннолетнего ребенка.

B. НОВИКОВА.
В  Отвечает заведую щ ая загсом О. А. БЕЛ К И Н А:
— Рождение ребенка регистрируется в загсе. Фами

лия его определяется фамилией родителей, если она у 
них одна В жизни всякое случается. М ожет оказаться 
так, что жена или муж поменяли фамилию, тогда оба 
решают, какую фамилию носить ребенку. Бывает, при 
расторжении брака жена берет девичью фамилию и хо
чет, чтобы дети тоже носили ее. А когда вторично вы
ходит замуж , то ж елает присвоить новую фамилию и 
детям от первогр брака. Однако вопрос этот сложный 
и не всегда решается однозначно. Такие ходатайства 
рассматриваются органами опеки и попечительства, ко
торые, исходя порой из интересов ребенка, вправе раз
решить изменение фамилии несовершеннолетнего.

Ну, а если мать при повторном замуж естве сменила 
фамилию, а в органы опеки и попечительства не обра
щ алась по поводу изменения фамилии своих детей,

тогда сын или дочь, достигшие 18 лет, могут обратить
ся в городской или районный загс с просьбой перейти 
на фамилию отчима, занимавшегося их воспитанием.

Двенадцатилетняя дочка переписывается с ровесни
цей из Чехословакии, но письма часто возвращаются: 
видимо неправильно заполняет адреса. М ожет, работни
ки узла связи дадут  консультацию по международным  
почтовым отправлениям.

Б. ВИ КУ ЛО ВА.
Н  Предоставляем слово оператору городского узла  

связи Г. Д . ЛЮ ТОВОИ.

— Отправители международных корреспонденций при 
оформлении конвертов допускают много нарушений: не 
указывают обратный адрес, заполняют индекс зеленой 
пастой, вкладываю т в конверты недозволенные влож е
ния и т. д. Чтобы письмо дошло до адресата в другой 
стране, необходимо соблюдать существующие правила.

Адрес пишется на языке страны назначения или на 
французском. Наименование страны и населенного пунк
та повторяются на русском языке подстрочно. Запол
няют конверт в следующей последовательности: страна, 
населенный пункт, улица, номер дома, квартиры, фами
лия, инициалы адресата. Сокращения не допускаются.

Если почтовое отправление адресовано «до востре
бования», наименование адресата долж но быть указано 
полностью.

Д ля всех международных писем существует единый 
индекс — , 500000. Пишется он стилизованными циф
рами по направляющей сетке чернилами любого цвета, 
кроме желтого и зеленого. Отправляются письма непо
средственно через почтового работника. Вынутые из 
почтовых ящиков поврежденные конверты — измятые, 
со следами клея, дополнительными надписями типа 
«Лети с приветом, вернись с ответом», наклейками, 
значками, с недозволенными вложениями — возвращ а
ются назад.

Оплата отправлений разная, в зависимости от ве-. 
са послания. Заказные и ценные письма оплачиваются 
дополнительно.



КУ ЛЬТУ РН А Я жизнь — •.....-   ^

ОСТАНОВЛЕННЫЕ МГНОВЕНИЯ
Я СПОРТ

Четвертый год при Д вор
це культуры и техники Н о
вотрубного завода работает 
студия изобразительного 
искусства под руководст
вом В И. Сусанова. Она 
объединила молодых про
фессиональных и самодея
тельных художников горо
да. Студийцы регулярно 
проводят выставки, уровень 
представляемых, зпесь работ 
всегда достаточно высок.

Сейчас на первом эт.аже 
Дворца открыта тематиче
ская экспозиция изостудии 
«Осенние мотивы». В основ
ном это пейзажи, выпол
ненные во время пленэрной 
практики.

Новые работы представи
ла оператор вычислительно
го центра Новотрубного з а 
вода Л ял я  Козлова. В 
«Натюрморте с гипсовым 
слепком», выполненным ак 
варелью ей удалось пере
дать материальность пред
метов, глубину простраяст-. 
ва, верные цветовые отно
шения Рядом акварельный 
пейзаж Сергея Преснякова 
«Бабье лето», который сра
зу  привлек внимание. Инте

ресны и другие работы 
Сергея — «Вечерний на-, 
тюрморт» и «Автопортрет». 
Педагог Галина Лукьянина 
нашла интересную компо
новку и цветовое решение 
для сюжетной композиции 
«Отцы». Узнаваемы пейзажи 
на этюдах электрика цеха 
№  19 Новотрубного завода 
Н иколая Ивановича Е рм а
кова.

В небольших акварельных 
этюдах Сергея Гертера ви
ден собственный почерк- 
«Натюрморт с рябиной», 
«Натюрморт с часами О р
лова*. «Дыхание осени*. 
«Немые свидетели». Худож- 
ник-офоомитель восьмого 
цеха Новотрубного - завода 
Олег Кощеев представил 
лирико-романтическую ком
позицию «Алые паруса», 
выполненную маслом. Этю
ды Татьяны Карпенко —  
«Солнечный лик», «Лунная 
соната», «Осенняя грусть», 
«Сумерки», «Уральская 
сказка», «гХмурое утро» — 
выполнены широкими за 
ливками по сырому.

Александр Агзамов. Свет
лана Вятчанина, Михаил

т в  К Л У Б Е   —  -----
« И В У Ш К А »

НЕ СТОЛ, 
А СКАТЕРТЬ*  
С А М О БРА Н К А

П оч ем у  я х о ж у  в 
«Ивушку»? — п е р ес п р а ш и 
вает м о я  со беседн и ц а .  —  
Потому что м ного  п о л е зн о 
го у зн аю  зд есь .  Балую с е 
м ью  стряпней, с о лен ьям и-  
в ар ен ь я м и  по рецеп там ,  
которы ми о б м е н и в а е м с я  в 
клубе.

Вот и сейчас  контр о л ер  
ОТК цеха №  7 Н овотрубн о
го з а в о д а  Вера М и тр о ф а
новна А р е ф и н а  'спеш ит  'н а  
конкурсный в е ч е р  «Твори, 
выдумывай, пробуй» во 
Д в о р е ц  культуры и техники 
Н овотрубного  з а в о д а  не  р 
пустыми руками. Вместе с 
Л ю дм илой  Ф е д о р о в н о й  
С тапаненковей  и Э милией 
Валентиновной Чупраковой 
достаю т п р и го то вл е н н о е  
д о м а  салаты, о в о щ н ы е  ч 
рьібные блю да.  Стол с е д ь 
м ого  цеха напоминает  ска
зочную  скатер т ь -с ам о б р а н 
ку.

По соседству  х озяй нича
ю т  кулинары из цехов №  2, 
14, 17, 26, 28, 31, 35. Чего 
только нет на их столе: 
пироги и- грйбы, в ар ен ь я  и 
салаты, м о р с ы  и-: в с е в о з 
м о ж н ы е  деликатесы .

Члены клуба из цехов 
Но 7, 26 и 28 выпустили
стенгазеты, где  есть р е 
цепты выпечки, приготовле
ния закусок, И модницы  
найдут зд е с ь  п о л езн ы е  со 
веты,' Возле эк сп р есс -вы 
пусков етёнгазёт  ож ивлвн- 

'но: кто-то с р и с о в ы в а е т . ф а 
сон приглянувш егося пла
тья ,-записы вает  р е ц еп т  пра
здничного салата.

Всех приглашают, з а , сто
лики, и начинается кон
курс н е  лу чш у ю  х о з я й к у . . В 
конкурсную к о м ан ду  вошли 
Г, Й. Хрипкова и з  ... цеха 
№  26, В. М. А р е ф и н а  и 
Л Ф- С тенаиенковэ из 
с ед ь м о го  й ю ная  Илона Ту
м ан о в а  из: цеха N2 28. Они. 
с честью прошли ч е р е з  все  
испытания Весь зал д р у ж 
но: болел. за них, П р е д с е д а 
тель ж енсрвета  з а в о д а  В. В, 
С т ар о в ер о ва  вручила участ
ницам конкурса  памятные 
су ве н и р ы  И не только км, 
а каж дой  хозяйке ,  приго
товившей к в еч ер у  « ф и р 
м ен н о е»  блюдо..

А потом, сдвинув столы,
. в м есте  пили чай, пели под 

баян  н ар о дн ы е  песни, про- 
. б  овал и блю да-п ри зеры -

Л, СУРНИНА, 
нештатный 

корреспондент.

= =  к  С О В Е Т Ы  
В Р А Ч А

Как 
победить 
простуду
Многие родители счи

тают, что малышам бо
леть положено: вырас
тут — поздоровеют. А 
потому, оберегая ребен
ка от простуд, не откры
вают при нем форточки, 
умывают теплой водой, 
надевают теплую обувь, 
при плохой погоде не 
выпускают гулять, а ес
ли и выводят на прогул
ку, то ѵкѵтав в сто оде
жек. Картина, думаю, 
всем знакомая, но, увы, 
повторяющ аяся у боль
шинства родителей.

Единственным основ
ным н надежным средст
вом защиты от. простуд 
медики считают закали
вание — тренировку, со
вершенствование, разви
тие врожденных за 
щитных сил организма. 
И начинать надо с пер
вых дней жизни малыша, 
В городском врачебно
физкультурном диспан
сере вновь открылся к а 
бинет здорового ребенка.

. Наѵ.читъ плавать рань
ше, чем ходить, его 
основная задача. Врач- 
педиатр Калерия И вано
вна беленская, принимая 
детей до трех лет, , даст 
конкретные рекоменда
ции о проведения зак а
ливающих процедур, обу
чит приемам массаж а, 
гимнастики, плавания в 
домашней ванне. П олу
чат родители здесь и со
веты по рациональному 
питанию детей, занятиям 
физкультурой. Д важ ды  
в неделю — по • понеде
льникам и Субботам с 10 
до 16 часов — К алерия 
Ивановна встречает ма
лышей в кабинере № 3 
врачебно - физкультур
ного диспансера.

Кабинет здорового ре
бенка — это не только 
консультативный, но и 
методический центр, за 
дача которого —открыть 
такие кабинеты в к а ж 
дой детской поликлини
ке Ведь обучение ребен
ка первого года жизни 
плаванию существенно 
влияет на его здоровье.

/  .Л САПЕГ ИНА. 
главный вря" ■ю род
ского врачебно-физ- 
кѵдьтурного диспан
сера-

Чернега — художники-про
фессионалы Они окончили 
Свердловское художествен
ное училище. С е й ч а с  
С. Вятчанина и М. Чернега 
— студенты Московского 
высшего художественно- 
промышленного училища. 
Но со студией связи не те
ряют. Александр Агзамов 
на каж дой выставке откры
вается с неожиданной 
стороны. Он много р а 
ботает в области графики, 
но на этой выставке пред
ставлены в основном его
пейзажи. «Натюрморт с
гипсовым слепком» Алек
сандр выполнил маслом. 
«Натюрморт* имеет слож 
ную Цветовую структуру, 
хорошо переданы фактура 
предметов, освещение. Алек
сандр хороший пейзажист, 
о чем свидетельствуют его 
этюды «Утес», «Лесной ру
чей*. «В сентябре» Тонким 
лириком показывает себя в 
этюде «Есть в осени перво
начальной ». а в гоафиче- 
ско# композиция «Эманси
пированный век», наоборот 
ироничен.

П ожалуй, событием вы
ставки можно назвать пер
вую тематическую картину 
Светланы Вятчаниной «Ура
льска я гармонь». П о ги
гантской спирали направле
но движение тан цую т их

людей Одновременно это н 
танцевальный хоровод, я 
вращение нашей жизнн. 
Аіаденькая девочка, девуш 
ка-подросток, невеста, по
том ' старая женщина. дер
ж ащ ая на руках младенца 
— нового человека, новую 
жизнь! Колорит картины 

'реш ен в охристых тонах. 
Ведь свадьба ассоциируется 
в нашем сознании с золо
той осенью. . Используя в 
своей • картине краски осе
ни, художница хотела под
черкнуть и слитность 'чело
века с природой.
. Заслуж ивает внимания 
композиция Михаила Чер- 
неги «Кооператив «Проме
тей», где он изобразил трѵд  
представителей древней 
профессия — кузнецов. 
Темный колорит картины 
подчеркивает яркий блеск 
горячего металла.

Молодые художники
ж дут своих зрителей. На 
выставке есть книга от
зывов. куда посетители мо
гут записать свои замечания 
и пожелания Мнением зри
телей  студийцы дорож ат 
Оно необходимо им зл я  
творческого поста.

В ПА Н О В А  
худозкиик-пфермитель 

цеха •№ 19 
. Новотрубного ■ завода.

Большая лыжня — 88
Под руководством заместителя председателя испод 

кома горсовета А, Н, Чутова состоялось заседание орг 
комитета по проведению ряда крупных лыжных сорев 
нований. которые пройдут в ближайшее время на трас 
сах базы отдыха «Снежинка» производственного объ 
единения «Хромпик». Так, с 24 по 26 ноября ззе£Ь бу 
дет разы гран  кубок республиканского совета В Д Ф С О  
профсоюзов, а с 4 по 8 декабря — кубок Всесоюзного 
совета этого общества Чуть позже — с 14 по 18 де
кабря город примет участников первенства Советского 
Союза среди молодежи,

А. МОСУНОВ

Кубок у новотрубников
Волейбольные дружины 

города разыграли иубок, 
учрежденный городским ко
митетом по физкультуре и 
спорту. В соревнованиях 
участвовало 15 команд, ко
торые после жеребьевки 
были разбиты на две под
группы И з каж дой по две 
лучшие дружины выходили 
в Финальную часть,

В итоге в первой полу
финальной паре встретились 
«Уральский трубник» и «Ве
тераны*. Явный перевес 
был на стороне спортклуба 
— 5 ‘0 Во втором полуфи
нале жребий свел команды 
«Прометей» и «Прокатчик*.

В упорнейшей борьбе побе
дил «Прокатчик» —■ 2:1. 
Финальная игра состоялась 
меж ду одноклубниками, но, 
видимо, растратив силы в 
предыдущей игре, «П рокат
чик» уступил в трех парти
ях. Команде-победительнвпе 
«Уральскому трубнику» 
вручены Почетная грамота, 
переходящий кубок. Л уч
шими игроками турнира на
званы И горь. Колесников, 
Александр М атанпев, Сер
гей Кондаков, которым до
стались памятные призы.

С. Ю РКОВ, 
главный судья 
соревнований.

Редактор В. И. П РУ Д Н И К О В.

Г вкпама
иОЬЬЯБЛРНМ

Кинотеатр «Восход», 2В. 24 ноября «В ЕЛ ЬД». Се
ансы: 9. I! ,' 13, 15. 17. T9 2! час.

Кинотеатр «Космос». 23, 24 ноября «МИШКА, С Е 
РЬГА  М Я» Сеансы' 9, 11, !3, 15 час. «М АЛЕНЬКАЯ 
ВЕРА» (2 серии, лети не допускаю тся). Сеансы: 18, 
21 час.

Двореп культуры и техники «Строитель». 23 ноября  
в 10-30 «ОБЕШ АЮ  БЫ ТЬ» «ГАНГ. ТВОИ ВОДЫ  
ЗАМ УТИЛИСЬ» ?2 серии). Сеансы: 18, 21-15

Клѵб Филиала Новотрубного яаеояе 93 ноябпя
«САЛЬВА ДО Р» (2 серии, лети не допускаются). Се
ансы: 18. 20-30 « „ . - „ л -

Клѵб имени В: И. Ленина 23 ноября «ОПАСНОЕ 
СХОДСТВО* Сеансы' 18. 20 час.

К луб Трудпоселка. 23 ноября «КОН ЕЦ  ВЕЧНОСТИ» 
(2 серии). Сеансы: 18-30, 21 час.

ш  КООПЕРАТИВ «СПЕКТР»
26 ноября проводит выставку-продажу изделий 

народных умельцев. Б удут представлены картины, 
изделия из гипса, макраме, резьба по дереву, вя 
заные вазы, салфетки, варежки, корзины, цветы 
из оргстекла.

Приглашаем по адресу: ул. Ленина, 45 (быв
ш ая столовая № 11). Время работы с 9 до 17 чае.

Я  ЛЮБИТЕЛЯМ ИЗОБРАЗИТЕЛЬНОГО ИС- 
КУССТВА, УЧАЩИМСЯ УЧИЛИЩ и * ш к о л  
ГОРОДА

Во Дворце культуры и техники Новотрубного 
завода продолжается выставка «Осенние мотивы». 
Д ля коллективных посещений художники клуба 
«Изограф» проводят экскурсии по выставке. 

Заявки  принимаются.
Выставка работает с 10 до 20 чае.

п  СТУДИЯ «АККО РД» ПРИ ДВОРЦЕ КУЛЬТУ. 
РЫ И ТЕХНИКИ НОВОТРУБНОГО ЗАВО ДА
приглашает  в вечерн ий  в и д е о за л  на ф естиваль  
п ри клю ч ен ческого  и к о м ед и й н о го  фильма.

Дни работы  в и д е о з а л а  —- ср еда ,  четверг,  пят- 
. ница, суббота, в о ск р е се н ь е ,  Сеансы: 18 и 20 ча

сов.

Р  УДО БНО , ВЫ ГОД НО
поставить 'на абонемент ваш холодильник, 
заплатив 9 или 11 руб. 40 коп. в зависимости от 
его объема. Это гарантия бесплатного ремон
та в течение года.

Платный ремонт обходится владельцу от 40 до 
100 руб, в зависимости от сложности. Ж ивуш ям 
в домах Ж К О  «Хромпика», рудоуправления, Ди- 
иаоа. производственно-технического объединения 
жилищно-эксплуатационного хозяйства, авторем
завода можно оформить о п л а т у  абонемента поме
сячно вместе с квартплатой. Пенсионерам можно 
оформить помесячную оплату через сберкассу. За  
чертой города стоимость абонемента увеличивает
ся на рубль.

За справками обращ аться по адресу: ул, Лени
на. 9-6, ателье «Абонемент» или тел. 2-68-53.

* * *
На предприятии'«Рембыттехника» открыт газо

сварочный учаетоу  где, принимаются заказы  от 
населения и организаций (детсадов, больниц, шко
лы-интерната, пионерских лагерей и т. д .). Заказы  
выполняются из материала предприятия, а такж е 
заказчика, (заказы  выполняются по эскизам за 
казчика).

М О Л О ДЕЖ Н Ы Й  КУЛЬТУРНЫ Й ЦЕНТР
приглашает любителей популярной музыки 24 
ноября во Двореп культуры и техники Н ово
трубного завода на концерт лауреатов меж дуна
родных фестивалей з  Испании и Португалии 
рок-группы «XX век» (СССР) и лауреата музы
кальных конкурсов в Брюсселе и М онте-Карло 
Петера К рж иж а (ЧССР)

К оллектив строительно-м онтаж ного управлени я 
треста  У ралстальконструкция скорбит по поводу 
преж деврем енной  см ерти кадрового работника, 
участни ка  Великой О течественной войны  

КАПЦОВА  
Василия Степановича  

и вы р аж ает  - соболезнование родны м  и близким  
покойного,

П равление, п арти йная, проф сою зн ая  о рганиза
ции райпо вы раж аю т соболезнование работнику  
райпо Галине И осиф овне К олясниковой по поводу 
смерти отца

Д РА Н УС А
Иосифа Павловича.

ВНИМАНИЮ  ГАРМОНИСТОВ Л Ю БИ Т Е Л Е Й !
26 ноября в 10 часов, в здании музыкальной 

школы №. 1 (ул. Чкалова, 23) состоится заседа
ние клуба гармонистов.

К оллектив работников горпромторга. глубоко 
скорбит по поводу кончины  бы вш ей работницы  
торга

СМ ЕРТИНОЙ  
Екатерины  Гавриловны

и вы р аж ает  соболезнование родны м  и близким.

Тароремонтное предприятие продает населению 
дровяные березовые отходы по цене 4 руб, 
50 коп, за кубометр. Транспорт предприятие пре
доставляет.

И! ГРУЗОВОЕ АВТОТРАНСПОРТНОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ

объев  чает набор  'на курсы в одителей  транспорт
ных средств  к атего р и и '« В С »  с о тр ы в о м  от про
изводства, С рок  обучения  5 м есяцев ,  Стипендия
42 рубля. Начало занятий с января 1989 года.

З а  справкам и о бр а щ а т ьс я  в отдел  кад р о в  гру
зо в о го  A tfl, тел.' .2-29-99, - •

Совет ветеранов войны  и труда динасового з а 
вода скорбит по поводу преж деврем енной  смерти 
п редседателя совета ветеранов  войны  и труда 
Н овотрубного завода, члена  президиум а город- 
ского совете .ветеранов войны  и тру да , участни ка  
Великой О течественной войны , члена  КПСС 

ЦЫ БИНА  
Василия Ивановича 

и вы р аж ает  соболезнование сем ье, близким  и 
знаком ы м

П ервоуральский горпищ еторг вы р аж ает  и скр ен 
нее соболезнование родны м  и близким  в связи  со 
см ертью  ветер ан а  труда бы вш ей работницы  гор
пищ еторга

ЧАБАН  
Марии Васильевны.


